

## Activos

Activa  
Buenaventura

Con el fin de fortalecer la gestión pública varias entidades presentarán el programa Activa Buenaventura. Entre ellas se destacan la Fundación Corona, la Fundación Ford, la Sociedad Portuaria Regional de Buenaventura y ProPacífico.



## COLOMBIA

## El dólar reportó una leve baja

La moneda de Estados Unidos frenó ayer su escalada y bajó \$14. Hoy, la TRM se ubica en \$3.357,82. Siguen las expectativas.

EN  
CIFRAS

## DÓLAR

\$3.357,82

TRM Hoy

\$3.375,29

TRM Ayer

## CASAS DE CAMBIO

Promedio de compra

\$2.930

Promedio de venta

\$3.135

## EURO

Hoy \$ 3.736,70

Ayer \$ 3.765,47

## INTERÉS (TFJA)

DTF 4,47 %

## LIVR

Hoy 266,4925

Mañana 266,5354

## CAFFÉ (libra)

Hoy US\$ 1,0235

Ayer US\$ 0,9950

## PETRÓLEO (Barril)

Hoy US\$ 66,68

Ayer US\$ 69,43

## AZÚCAR (libra)

Hoy US\$ cent 11,75

Ayer US\$ cent 11,87

Colprensa - LR

Luego de dos semanas al alza, la moneda de los Estados Unidos frenó ayer su escalada y bajó \$14, con lo que la Tasa Representativa del Mercado, TRM, se ubica hoy en \$3.357,82.

Desde el inicio de la jornada en la Bolsa de Valores se percibió una ligera reducción. El precio de apertura fue de \$3.357, casi el mismo que reporta la TRM de este viernes.

El último precio fue de \$3.364,50, pero alcanzó a subir hasta los \$3.367. El valor mínimo al que se negoció ayer fue de \$3.346,70.

De acuerdo con José Luis Hernández, negociador de divisas de la empresa Corficolombiana, el dólar sigue presentando alta volatilidad a pesar de mantener su fortalecimiento.

Señala que en los países en desarrollo se incrementa la incertidumbre y a pesar de mostrar tranquilidad en los bonos las divisas siguen alteradas. En el caso de Latinoamérica "particularmente tenemos dos escenarios, en Chile y Colombia, donde la devaluación ha sido más acentuada".

Vale la pena recordar que el pasado 17 de mayo la divisa rompió la barrera de los \$3.290 y subió al día siguiente a los \$3.313. Ayer, se trepó un poco más y se ubicó en \$3.375.

Algunos analistas consideran que es posible que llegue a la barrera de los \$3.400 impulsado por la llamada 'guerra' comercial que lideran Estados Unidos y China, la cual sigue al rojo vivo.

Mientras no haya una solución a esa problemática, el dólar continuará su volatilidad y no es exagerado que supere los \$3.434 el precio más alto de la

## La volatilidad de la divisa en el país

■ El dólar empezó el 2019 en \$3.249,75. Esa fue la Tasa Representativa del Mercado, TRM, del 1 de enero.

■ De allí en adelante la moneda ha reportado una alta volatilidad. El 28 de febrero se ubicó en \$3.072, pero luego se volvió a subir y el pasado 18 de mayo se trepó a los \$3.313.

■ La TRM más alta que se ha reportado en Colombia fue el 12 de febrero del 2016 cuando el dólar se ubicó en \$3.434.

■ Hace un año, el 31 de mayo del 2018, la moneda de los Estados Unidos estuvo en \$2.879.

■ Los analistas opinan que regresar a una cifra de esa naturaleza es capitulo cerrado. El mercado tendrá que ajustarse sobre los \$3.300.

divisa en la historia de Colombia. A ese nivel llegó el 12 de febrero del 2016.

José Roberto Concha V., director de Iecocom de la Universidad Icesi, opina que se están presentado una serie de factores externos que en las recientes economías globalizadas, como la colombiana, son una amenaza para

el fortalecimiento del peso.

Una de ellas es que el principal socio comercial, Estados Unidos, enfrenta una lucha por disminuir su déficit comercial y está buscando por todos los caminos poner barreras a las importaciones, especialmente de China, protegiendo su mercado interno y muy especialmente la industria nacional.

## El petróleo

Los precios del petróleo caen más de 3% con datos de inventarios y guerra comercial. La Administración de Información de Energía de EE.UU. (EIA, por sus siglas en inglés) dijo que las reservas de crudo cayeron cerca de 300.000 barriles la semana pasada, menor al descenso de 900.000 barriles que los analistas pronosticaron en un sondeo de Reuters y muy por debajo de los 5,3 millones de barriles que el Instituto Americano del Petróleo (API) reportó el miércoles.

Los futuros de Brent caen US\$2,42, o 3,5%, hasta US\$67,03 por barril, mientras el crudo WTI bajó 3%, hasta US\$57,07.

Si los contratos se cierran a sus niveles actuales, sería la negociación más baja para Brent desde el 22 de marzo y para el WTI desde el 12 de marzo.

## INFORMACIÓN COMERCIAL

CRECE CAPACIDAD  
DE LA MARCA EN LA  
REGIONChevron, con luz verde  
para inversiones en el Valle

CHEVRON PETROLEUM COMPANY, con su marca TEXACO, recibió la aprobación para adquirir la participación de su socio Primax en las plantas de Yumbo y Buenaventura.



Armando Vegas, gerente regional de Texaco en Colombia y Centroamérica.

Chevron Petroleum Company, con su marca TEXACO, anuncia que la Superintendencia de Industria y Comercio ha aprobado la compra de la participación de su socio Primax en las plantas conjuntas de Yumbo y Buenaventura, después de ejercer un derecho contractual preexistente.

Con esta transacción el terminal será 100% propiedad de Texaco. La noticia es muy positiva, toda vez que el Valle del Cauca ha sido un mercado estratégico para el sector de combustibles por su ubicación y planes de desarrollo a futuro. "Con esta inversión no solo fortalece la presencia de la marca Texaco en la región, sino que también se ratifica el compromiso con el mercado de combustibles nacional", expresó Armando Vegas, gerente regional de Colombia y Centroamérica.

Agregó que "nuestra intención es seguir creciendo en el corto, mediano y largo plazo, sirviendo a cada vez más colombianos con productos de alta calidad, como nuestro combustible inteligente: Texaco con Techron, con excelente atención y con programas de valor para nuestros clientes, a través de una marca con trayectoria de más de 95 años en Colombia".

De esta manera, Chevron continúa con una visión de crecimiento, fortaleciendo su presencia en mercados



Con esta inversión, Chevron fortalece su presencia en el Valle del Cauca, un mercado estratégico para el que está analizando inversiones a futuro.

estratégicos, a través de terminales propios, generando así mayor confiabilidad y sostenibilidad a la red de estaciones de servicio marca Texaco.

"Uno de los pilares más importantes en nuestra oferta de valor para nuestros clientes es la confiabilidad del suministro. Con esto queremos confirmar que seguimos

consolidándonos para garantizar la continuidad del servicio y el suministro en más terminales en el país operadas por Chevron y su marca Texaco", complementó el gerente Armando Vegas.

Texaco, que luego se fusionó con Chevron, ingresó al mercado colombiano en 1958, construyendo

estaciones de servicio, terminales de combustible, almacenes y oficinas. Hoy en día, las operaciones incluyen 12 terminales de combustible y aproximadamente 500 estaciones de servicio con la marca Texaco. Chevron también cuenta con una robusta red de distribución de lubricantes en Colombia.

CALIDAD Y  
EXPERIENCIA  
DE LA MARCA

■ Chevron es una de las compañías integradas de energía, líderes del mundo con filiales que realizan operaciones de negocios a escala mundial. Su éxito ha sido posible gracias al ingenio y compromiso de 60.000 empleados, que se dedican a todos los aspectos de la industria energética. Chevron explora, produce y transporta petróleo y gas natural; refina, comercializa y distribuye combustible para el transporte, así como otros productos y servicios energéticos; fabrica y vende productos petroquímicos, genera energía y produce energía térmica; desarrolla y comercializa los recursos energéticos del futuro, incluidos biocombustibles y otros recursos renovables. Su combustible de calidad superior es el primero en Colombia con certificación Top Tier.

FOTOS: ESPECIAL PARA EL PAÍS